
Mündliche Fragen  
für die Fragestunde in der 82. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 13. September 2011 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 524 des Abg. Merz (SPD)   
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten einer verstärkten Förderung der Arbeitsstelle Holo-
caustliteratur an der Justus-Liebig-Universität Gießen sieht sie? 

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

 
Frage 526 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie die Kosten für die Teilnahme von Frau Staatssekretärin Beer an der 
Informationsreise der FDP in die Emilia-Romagna übernommen? 

 

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

 
Frage 527 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Trifft es zu, dass der als Fachberater für Jugendmedienschutz im Kultus-
ministerium tätige Günther S., wie im Wiesbadener Kurier vom 8. Juli 
berichtet, seine Tätigkeit dort aufgibt, weil "er keine Chance hatte, sein 
Konzept umzusetzen"? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 528 des Abg. Merz (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie das Konzept über den Einsatz von U3-Betreuungsgut-
scheinen vorlegen? 

 

Sozialminister 

 
Frage 529 des Abg. Landau (CDU)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die seit fünf Jahren bestehende Kooperation zwischen  
dem Fachbereich Ökologische Agrarwissenschaften der Universität Kassel 
am Standort Witzenhausen und der Fakultät für Agrarwissenschaften der 
Georg-August-Universität Göttingen?  

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

 
Frage 530 des Abg. Dr. Müller (Gelnhausen)   
Ich frage die Landesregierung:  
Liegen ihr verlässliche Daten darüber vor, dass die Suizidversuche junger 
Türkinnen fünfmal höher seien, als bei deutschen jungen Frauen, wie es in 
einem Bericht des Nachrichtenmagazins "Der Spiegel" behauptet wurde? 

 

Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

 
Frage 532 der Abg. Schott (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Höhe sind dem Land Hessen Kosten durch das "Fest der Fami-
lienkarte Hessen" am 6. August 2011 in der Grube Messel entstanden? 

 

Sozialminister 
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Frage 533 der Abg. Schott (DIE LINKE)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wofür wurden die finanziellen Mittel, die dem Land Hessen anlässlich des 
"Festes der Familienkarte Hessen" entstanden sind, im Einzelnen ausgege-
ben? 

 

Sozialminister 

 
Frage 534 des Abg. Milde (Griesheim) (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das hessische Ergebnis in der Analyse des Bundestagsab-
geordneten Dr. Gerhard Schick (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) zum Steu-
ervollzug der Bundesländer? 

 

Minister der Finanzen 

 
Frage 535 der Abg. Sorge (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Trifft es zu, dass das Land die Brüder-Grimm-Märchenfestspiele der Stadt 
Hanau mit 12.500 € unterstützt, während das Brüder-Grimm-Festival in 
Kassel keine Unterstützung des Landes bekommt, sondern sogar für die 
Nutzung des Geländes 40.000 € an die mhk (Museumslandschaft Hessen 
Kassel) abführen muss? 

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 536 der Abg. Lannert (CDU)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Reform des Verbraucherinformationsgesetzes durch 
den Bundesgesetzgeber, durch das den Verbrauchern leichter Zugang zu 
Informationen über Lebensmittel und Bedarfsgegenstände verschafft wer-
den soll? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 537 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Beteiligt sie sich an den länderübergreifenden Vertragsverhandlungen mit 
der GEMA und der VG Musikedition über den Abschluss von Pauschalver-
trägen zu Kopierrechten von Noten und Liedtexten in Kindertageseinrich-
tungen, wie die JFMK am 26./27. Mai 2011 beschlossen hat? 

 

Sozialminister 

 
Frage 538 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Einführung eines für alle Bürgerinnen und Bürger 
einsehbaren Gentechnik-Reportes mit den Ergebnissen aller Gentechnik-
Kontrollen, so wie es die Nordrhein-Westfälische Landesregierung getan 
hat? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 539 des Abg. van Ooyen (DIE LINKE)   
Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, dem Neuantrag von K+S auf Versenkung von 46 Mio. m³ 
salzhaltigen Abwässern aus der Kaliproduktion in den Untergrund statt-
zugeben? 

 

Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

 
Frage 540 der Abg. Sorge (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   
Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie folgende Auffassung zu dem im Rahmen der Bologna-Reform 
abgeschafften Titel des Diplom-Ingenieurs: "Das war ein weltweit aner-
kanntes Zeichen von Excellenz, von deutscher Qualität. Es ist mir unver-
ständlich, warum man diese hervorragende Marke abgeschafft hat. […] 
Das schadet den Studenten und es schadet unserer Wirtschaft."? 

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 
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Frage 541 des Abg. Wagner (Taunus) (BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN)  

 

Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie folgende Auffassung zur verkürzten Gymnasialzeit G 8: "Nur sehe 
ich auf der anderen Seite, dass wir es immer noch nicht geschafft haben, 
die Lerninhalte so zu komprimieren, dass man es auch in achtjähriger 
Gymnasialzeit schafft. Ich habe immer noch das Gefühl, dass acht Jahre 
jetzt nicht eingestampft werden, sondern dass sie einfach nur hintereinan-
der gereiht werden in acht Jahren."? 

 

Kultusministerin 

 
Frage 542 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN   
Ich frage die Landesregierung:  
Wann legt sie die bereits mehrfach angekündigte Evaluation der Erfah-
rungen mit den vergaberechtlichen Lockerungen der Konjunkturprogram-
me vor? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 543 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen ergreift sie seit dem 1. Juli 2011, um die Fehlsubven-
tionierung geförderter Wohnungen im Bestand gemäß Bundesgesetz zu 
vermeiden oder auszugleichen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 544 des Abg. Spies (SPD)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird die nächste Sitzung des Beirats zur Erstellung des Landes-
sozialberichts stattfinden? 

 

Sozialminister 

 
Frage 545 des Abg. Tipi (CDU)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wie sollen aus dem Ausland stammende Lkw, welche nicht den einschlä-
gigen Vorschriften der Straßenverkehrs-Zulassungs-Ordnung (StVZO) 
entsprechen, auf den Transitrouten durch Hessen zukünftig überwacht 
werden? 

 

Minister des Innern und für Sport 

 
Frage 546 des Abg. Caspar (CDU)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den vom Bundeskabinett beschlossenen Entwurf für ein 
Fünftes Gesetz zur Änderung des Allgemeinen Eisenbahngesetzes, mit 
welchem u.a. die Hersteller von Zügen künftig per Gesetz stärker in die 
Verantwortung für Sicherheit und Qualität ihrer Produkte genommen wer-
den, sowie die bereits im Mai erfolgte Einführung des "Handbuches Eisen-
bahnfahrzeuge"? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 547 des Abg. Dr. Arnold (CDU)   
Ich frage die Landesregierung:  
Ist aus ihrer Sicht die im Rahmen der Novellierung des Telekommunika-
tionsgesetzes verschiedentlich geäußerte Forderungen nach der Einführung 
einer Universaldienstleistungspflicht ein geeignetes Instrument für die 
Realisierung eines flächendeckenden Ausbaus des Breitbandnetzes in 
Hessen?  

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
Frage 548 des Abg. Dr. Müller (Gelnhausen) (CDU)  
Ich frage die Landesregierung:  
Wo sieht sie, vor dem Hintergrund des Bologna-Prozesses sowie der Auf-
nahme des Lehrbetriebes an den hessischen Fachhochschulen vor nunmehr 
40 Jahren, heute das besondere Profil dieser "Hochschulart neuen Typs"? 

 

Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

 
Frage 549 des Abg. Schork (CDU)   
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Ergebnisse einer Studie des Verbandes "Die Familien-
unternehmer – ASU e.V.", nach denen die verschärften Anforderungen an 
die Eigenkapital- und Liquiditätsausstattung sowie die Reform der Banken-
aufsicht im Rahmen von "Basel III" zu einem Anstieg der Kreditzinsen und 
-kosten gerade für den Mittelstand führen werden? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 
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Frage 550 der Abg. Gnadl (SPD)  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Anstrengungen unternimmt sie, um angesichts der Anfechtungs-
klage von Anwohnern gegen den Planfeststellungsbeschluss vom  
15. Dezember 2010 den Neubau der Nordumgehung Groß-Karben  
(L 3351) voranzubringen? 

 

Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

 
 


